

Jules Paul Pierre, né le 22 Décembre 1903 à Lyon, marié 3 enfants (2 fils 1 fille) (1)

Arrêté le 11 Novembre 1944 au matin sur le chemin de la ferme des carmes (à l'est d'Oyonnax) lieu de rassemblement du Groupe franc Antoine LÉBRABBE auquel j'appartiens. Stoppé par les Allemands je suis emmené à la Poste par des miliciens. En fin de journée nous serons 25 oyonnais dirigés en camion au Naubus. 2 seront relâchés. Nous sommes punis aux fourches et cette ville dont la brigade de gendarmerie. Même opération à Bellegarde, dirigés en train à Lyon Perrache, école de dentiste avenue Berthelot siège de la Gestapo. Interrogatoire rude. Le lendemain Pontluc; baraque dans les cours 4 jours plus tard; gare de la Youche (deux étages). Ballant (telle chose dans l'époque). Nous allons à Compiegne camp de Royallieu. le 9 juillet départ des canardiers de mon convoi pour Mauthausen. Je reste seul d'Oyonnax avec un homme de chaque village village. Ovide, gendarme à Vauvise entre autres, Pourquoii?? En arrivant je suis arrivé le convoi de Périgueux d'Oyonnax et d'Elancourt. Je crains d'y voir mon fils.. ce sera pour la règle du juillet. le 20 avril c'est notre tour; nous irons après 4 jours en train (dans une) à Auschwitz-Birkenau. Scène de campagne, on trouve enfin de l'eau dans une écravature (fissure à un tuyau. on se gare d'où on pousse dans les bûchers) installation au grand camp inscription. Nos affaires dans des sacs (on nous donne un sac) Douche avec des guenilles récupérées. Tétonage (habitué dans ce seul camp) notre séjour aura été de 12 jours. Beaucoup de morts déjà. Pour eux se sera facile à chemins de crématoires crachent sans arrêt à côté. Puis on nous habille en grande tenue rayée. Départ pour Buchenwald.

En gare de Weimar 2 convois, le nôtre et celui de Ardèche de Périgueux camp de quarantaine. une blessure qu j'ai reçue au bras et aussi s'infecté; c'est un phénomène assez courant dans ce milieu.

Révier

J'entre au Klein Revier (j'ai du désiré que l'autre et sa femme dans les tentes). Je m'en sortirai que le 14 Août après 8 opérations dans le bras droit des conditions pénitentiaires (les médecins faisant l'impossible pour sauver les hommes. Merci à eux). le 23 Août nous subissons un fort bombardement. L'enceinte du camp est épargnée d'autre le block des Bourguignons (le chêne de Goethe flambé) la saladerie et bâtiments cuviers. À l'extérieur, la cuisine, la Guilde. Dans la première ou fabrique du matériel électriques, dans l'autre des fusils, la carrière est touchée; beaucoup de morts parmi les nôtres; dans le petit bois aussi. Non seulement par les bombes incendiaires, mais par les sentinelles qui tirent sur ceux qui approchent de l'enceinte extérieure. Nous avons 300 morts, les SS en ont davantage. Tous les blessés sont transportés à l'intérieur du camp. Des armes aussi qui serviront à la libération (en avril 1945). Mais nous avons encore des moyens à supporter le bûcher.

Enfin arrivé vers 1945, on commence à entendre la canonnade, les alertes se succèdent, le 20? c'est l'alarme générale. Tout le monde entre à l'intérieur du camp. Les SS sont partout, le commandant qui nous haranguait; Restez calme le camp sera pris en vacances. En réalité le lendemain un premier groupe venant du petit camp est en barge le 2 Avril, nous devons nous rendre sur la place d'appel, nous refusons, la force nous ramène à nous. Coups de feu, chiens tout y est. Nous partons à pied à Weimar. Embarquement dans des wagons découverts, vides de charbon. 80 hommes dans chaque wagon portés dans deux coins. Nous allons vers l'est jusqu'à Tscherny, Tscherny la voie, là on abandonne le train. Ceux qui ne se sentent pas aptes à marcher sont invités à quitter les rangs. Ils sont assez nombreux ou ne les verras plus. Alors commence un infernal calvaire. Les kilomètres

rent s'éterniser 20, 25 jours? les traînards sont battus d'ins halle dans la tête. Notre convoi est divisé en deux groupes qui se dépassent alternativement. Marche et contre-marche se succèdent. Nous devinons que les SS veulent nous exterminer le long de routes pour interdire qui déshonorait un marche. Ils réussissent parfaitement, nos rangs s'amenuisent rapidement, la garde se multiplie d'autant.

Cette garde est composée de jeunes SS de quelques femmes mais de nombreux plus âgés, et de dernière heure et de waffens; j'en ai eu la preuve en demandant à l'un d'eux où nous allions. Ses rugosités m'ont répondu en bon français: Nous allons à Dachau - Ce sera dur - Au train ou tu marches tu dois pouvoir y arriver. Nous n'irons pas plus qu'à la frontière austro-hongroise. Heureusement combien y serait arrivé.

Nos pertes sont énormes. Nous nous reposons de l'herbe bavaroise dans les rigoles au risque de se faire piétiner par un SS plus fou que les autres. Du pied de chaque côté les cadavres s'amoncellent; les plus fatigués écourent se couchent sur le tas attendant le coup de grâce. C'est horrible. À la sortie d'un village j'ai vu un jeune Hitlerien 14, 15 ans demander le fusil d'un prisonnier pour achever une boîte couchée. Je l'ai et n'ai pu l'oublier un homme alors ses familles ne voulant plus marcher se battent en faisant des moulinets avec ses bras pour se déprendre d'un SS qui le visait au pistolet et qui résistant à plusieurs coups de feu reste alors jusqu'à ce le perdre vue. Abominable. Nous arrivons à Stassfurt dans la nuit. Ce camp un vrai nid d'asile où l'on fabrique des esques de pessachnits? En nous lope dans l'atelier en vrac. On demande de l'eau, on voit avec une lance s'incliner

en pleine fijare, on en voit peu mais ça nous lave ou en ce besoin; la pensière de charbon, la boue le sang nous devons effuyants, le lendemain nous allons au camp, un peu de fumé et un bavard, on peut enfin se laver. On s'organise en formant des équipes, les moins écolopes se chargent des mal en point qui sont nombreux. Ici la responsabilité de la 3^e/10^e dont j'ai conservé le nom. Notre bataille est pleine d'erreurs. Intenté à sortir, la fin de notre séjour ressemble au début. Tassés dans un wagon, tassés dans un block, le jour suivant une surprise on voit descendre les SS, les mouchards tournent au dessus de nous croisant et l'être bouclier nous sortons ce que nous trouvons de blanc. Faute faire les SS renvoient. Nous repartons à pied. Un bras Sorge est disposé à la sortie du camp, on pousse la poignée ce sera notre victime, la lisi approche on entend les rafales et mitrailleuses Sturz. Parqués à couvert dans un bois pour la nuit, nous partons au matin, en laissant beaucoup de morts. Les SS fusillant tous ceux qui restent. A courte distance nous dépassons un village Flösing en Bavière, les chars de Patton nous retrouvent, les SS courrent en avant à droite, nous vers la rivière à gauche. Le côté droit du village flamme, nous étions extenués nous voilà sautant de joie. Il est 11 heures du 23 avril et nous sommes libres. Fantastique!

Des tankistes arrêtés sur la place nous donnent leur caisse de réserves chocalat, lait-en-poudre. 22 jours de repos. Nous partons en camion à Cham, dans un Hôtel transformé en hôpital auxiliaire par les Américains. Ensuite ce sera l'hôpital de Kaiserslautern, 10 jours, Hospice de Nancy 10j. Hôtel Cuthia à Paris. Je revois le clocher d'Épinal le 6 juin 1945
N.B. J'ai des listes de noms que je pourrais transmettre à ceux le désirez.